
ZHEJIANG DAILYZHEJIANG DAILY要闻
2014年9月10日 星期三

责任编辑：李应全 联系电话：0571-8531047922

本报杭州 9 月 9 日讯 （记者
刘乐平 实习生 劳育聪） 今天，第
五届中国浙江商务服务交易博览
会在杭州举行。来自数十个国家
和地区的近 200 多家参展机构参
展。展区分为电子商务、服务贸
易、外贸平台、品牌营销、国际投资
服务等五大板块，主办方还开设专
家 论 坛 ，在 现 场 设 计 多 个“ 工 作

坊”，开展交流互动。
据了解，“浙交会”是我省首个

以商务服务为主要展示内容的展
览会，是展示浙江外贸出口新优势
和外贸结构优化的平台。通过举
办“浙交会”，浙江企业可以接触到
当今内外贸市场最前沿的理念、服
务和技术，开阔思路，启迪发展方
向。

“浙交会”在杭州举行

9月 9日，副省长梁黎明在杭州会见泰国东北部四府孔敬、加拉信、黎
逸、玛哈沙拉堪代表团一行。梁黎明对客人的来访表示欢迎，并介绍了我
省经济社会发展情况。她说，我们十分重视发展与贵国的友好关系，积极
拓展各领域的交流合作，东北部四府是泰国经济发展重点地区，我们愿意
以代表团来访为契机，进一步促进双方在经贸等领域的交流与合作，推动
双方友好关系迈上新台阶。 （阮蓓茜）

友好往来

本报讯 日前，省人民检察院
决定，依法对省发展和改革委员
会 副 巡 视 员 丁 勇（副 厅 级）涉 嫌

受贿犯罪立案侦查，并采取强制
措 施 。 案 件 侦 查 工 作 正 在 进 行
中。

省检察院对丁勇立案侦查

本报记者 黄宏
区委报道组 周乐光 王斌

【党员名片】金凌云，男，1960
年生，温州市瓯海区瞿溪街道河头
村党总支书记。

眉头紧锁，这是很多人对金凌
云的第一印象。“老是在想村里的
事。”对此，他是这么解释的。

早在 10 多年前，河头村已是远
近闻名的富裕村。2003 年，金凌云
接任村党总支书记一职。百尺竿
头，如何更进一步？金凌云没有躺
在前任的功劳簿上休息，而是反复
思考该为村里做些什么。在他的努
力下，河头村如今已经成为瓯海区
远近闻名的幸福村。

“要让村民心里踏实”

上世纪 90 年代初，河头村就创
办了“中国第一皮革城”，皮革产业
成为河头村的主导产业。村民富
了，但村里入室盗窃、抢劫的情况屡
屡发生。“富不是幸福，要幸福，要让
村民心里感到踏实。”金凌云上任
后，河头村迅速组建专职社会治安
巡逻队，全天 24 小时不间断地在全
村商业网点、主要路口、街头巷尾巡
查。有了这支队伍，当地的治安状
况明显好转，各类盗抢案件发生率
明显降低。河头村组建治安巡逻队
的消息传遍了周边的村子，很多村
子派人来学习经验，也纷纷组建了
治安巡逻队。

去年，河头村还出资 100 万元，
在全村各个重要路口安装89个高清
监控探头，实现视频监控全覆盖，形

成“天网”治安防控体系。在河头村
瞿溪农贸市场，因为人员庞杂，以前
摩托车、自行车频繁被盗，自从安装
了摄像头，偷盗案件再也没发生过。

“现在村里治安好了，我们感到心里
很踏实。”村民吴巧松说。

“要让村民生活更有保障”

河头村是瞿溪街道所辖村，因
为当地产业发展较快，村民告别了
面 朝 黄 土 背 朝 天 的 传 统 农 耕 生
活。“富了后，还要让村民生活更有
保障。”金凌云思考如何增加村集体
经济收入。

走进河头村，我们可以看到多
幢公寓式农民住宅楼。这些村里建
造的住宅楼，4 层以下用于出租，增
加村集体收入；5 层以上用于改善
住房困难的村民居住条件。

金凌云还大力进行村庄道路整
治。村里有条银河路，原本只有 1
米多宽，拓宽改造后，成了宽 11 米、
长 700 米的干道，成为瞿溪街道的
主要商业街。

现在在河头村，村里一个二产
项目已经结顶，即将交付使用。“今
年村集体经济收入将超过 500 万
元，等这些厂房出租出去，明年收入
更可观。”金凌云一脸自豪地说。目
前，河头村的集体固定资产达到 2
亿多元。

村集体资产收入增加了，得到
益处的是村民。村里给全村 60 岁
以上的老人每月发放 300 元养老补
助金，每年出资 3 万多元为全村村
民进行医疗投保，对 45 岁以上的男
性和 35 岁以上的妇女每月给予 150
元养老保险补助金。过年时，2000

多名村民收到村里发放的“压岁钱”
和补助。“现在每个月，我也有工资
拿了。”68 岁的村民潘国权一脸幸
福地说。

“要让村民脑袋也富起来”

在河头村采访时，记者发现村
里有 3 个村民休闲公园。晚饭后，
很多村民到河头村文化广场散步、
跳健身舞，年轻人则在球场上打篮
球。

可是早些年，情况并不是这样，
茶余饭后，村民没好去处，不是窝在
家里看电视，就是聚在一起玩牌、打
麻将。“光有钱还不行，要让村民脑
袋也富起来。”金凌云看在眼里，急
在心里。

为满足村民的文化娱乐需求，
河头村投入 300 多万元，建起面积
达 3000 平方米的文化活动广场，凉
亭、篮球架、乒乓桌等一应俱全。
广场上还特意添置 LED 电子大屏

幕，通过与党员远程教育网络相
连，定期播放各类科技影片和娱乐
节目。

河头村有个后屿山，金凌云和
村两委干部四处筹资，在山上建起
曲桥、亭台楼阁、健身游步道和停车
场。现在一到晚上和周末，一拨又
一拨的村民来到后屿山锻炼休闲。
此外，河头村还建设了绿地面积达
1100平方米的街心公园。

记者见到金凌云时，他正忙着
研究一张两层中式建筑的设计图纸，
这是村里准备建的“慈善楼”。这座
楼建好后，将常年施爱心粥，在夏天
施伏茶。虽然“慈善楼”还没开建，
但报名当志愿者的村民十分踊跃，
要将温暖带给更多人。

幸 福 村 的 当 家 人
——记温州瓯海区河头村党总支书记金凌云

最美浙江人·百姓喜爱的村支书

金凌云（左一）在村里的工地上研究建筑图纸。

见习记者 何双伶 记者 毛广绘
通讯员 万志正

本报讯 年初生猪养殖整治
时，衢州市柯城区万田乡冯坦村
村民冯樟红偷偷留了 4 头猪，盘
算着“风头”一过，就可重操旧
业。但是新近修订的村规民约明
确规定：全村禁养生猪。于是每
次猪一叫，他都会感到全村人的
眼 睛 盯 着 他 ，心 里 一 直 感 到 不
安。8 月初，他终于断了养猪的
念头，卖掉最后 4 头猪，彻底改行
种植蔬菜。

如今，柯城区正通过修订村
规民约，推动全民治水。今年，全
区170个行政村纷纷根据实际，将

生猪禁养、村容整治、垃圾处理等
“五水共治”内容写入村规民约，
使“保护生态环境”成为村民的行
为习惯。

万田乡曾经年出栏生猪10万
头，衢江支流庙源溪穿乡而走，直
排的猪粪使得村中小巷臭气熏
天，溪水脏得都不能洗手。开展

“五水共治”后，万田乡 16 个行政
村分别召开村民代表会议，提出
把禁养生猪写进村规民约，黑臭
的水质得到改观。

烂橘子也是柯城区水环境的
重要污染源。作为柑橘之乡，柯
城每年都会产生相当数量的烂橘
子。“每到四五月份，村里的道路
两旁就开始堆满烂橘子，雨季一

到，这些烂橘子被冲进河里，又脏
又臭。”航埠镇墩头村村委会主任
翁雄飞说，乱扔烂橘子的习惯不
改，河水就清不了。针对这一问
题，所有产柑橘的村都把烂橘子
的处理写进了新的村规民约。墩
头村还投资 70 余万元，建设垃圾
资源化利用站，里面专门设置烂
橘子生化处理区。

养成好习惯，还需有日常的维
护机制。各村根据实际需求，组建
了由村支书任会长的生态家园协
会以及由党员、老干部、热心村民
等组成的志愿者团队等组织，监督

落实村规民约。“每隔三五天，我们
就去检查每户村民的门前‘三包’
工作以及生猪禁养情况。”万田乡
顺家路边村村民厉丽娟说，“劝了
三次还不改正的村民，就罚他上街
扫马路。”她和其他11位村民加入
了村里的劝导队。

路面整洁，溪水清澈，治理后
的柯城农村处处是景点。眼下，
柯城区正以庙源溪、石梁溪、航埠
镇“两线一片”为重点，全面推进
60 个首批实施村、30 个特色村和
5 个示范村的建设，重点打造庙源
溪、石梁溪两条“原生态风情带”。

柯城区170个村积极投身“五水共治”

村村修民约 家家来治水

9月9日清晨，在武义县三江汇合的大片湿地里，不少市民在垂钓。在推进“五水共治”中，武义县把保
护和恢复湿地当作“生态立县”的重要举措，在武义江、熟溪河、白鹭溪等江河、大中型水库和十里荷花景区
建起集天然牧草、鱼类繁殖、候鸟保护、观光旅游于一体的生态湿地公园，总面积超2.2万亩。 张建成 摄

万亩湿地满眼绿

本报嘉兴 9月 9日电 （见习记
者 江 帆 记 者 李 茸 区 委 报 道
组 吴怡之 沈鑫） 今天下午，嘉
兴市秀洲区在区会展中心召开表
彰大会庆祝教师节，表彰获得“十
佳师德楷模”、“最美教师”、“优秀
校长”等荣誉称号的教育工作者。
在会议现场，浙报集团工作人员把

“掌上党报”作为一份特殊的节日
礼物送到这些辛勤工作的园丁身
边。

在会展中心门口，浙报集团工
作人员向进入会场的教育工作者们
分发“浙江新闻”移动客户端的宣传
卡片，并帮助他们下载。来自洪合

镇幼儿园的王菊宝是“十佳师德楷
模”获得者之一。她和同事们刚进
入会展中心，就被“浙江新闻”移动
客户端的宣传展板吸引。她招呼同
事们一起来扫描客户端，“又快又好
的新闻，我们都愿意读。”她说。

张国佩是王店镇中心小学校
长，对“浙江新闻”移动客户端表
现出浓厚的兴趣，不但自己下载
好客户端，还嘱咐一起来的教师们
下载。“时事政治是近年来考试的
热点，你们不仅要教好课本上的知
识，也需要了解社会上的新闻，这
样才能带给学生们最新的知识。”
张国佩说。

秀洲：“掌上党报”送园丁

本报杭州 9 月 9 日讯 （记者
王婷） 在第 30 个教师节到来之际，
省委常委、宣传部长葛慧君代表省
委、省政府看望慰问部分教师代表，
并祝全省广大教育工作者教师节快
乐。

省领导先后来到杭州市灯塔实
验幼托园、杭州风帆中学以及杭州
电子科技大学教授、博士生导师赵
知劲老师家中慰问，为省功勋教师
献上鲜花，并听取高校重点学科建
设情况。

在了解了杭州市灯塔实验幼托

园的发展历史和整体情况后，省领
导表示，学前教育是人生学校教育
的第一站，受到社会各界广泛关
注。幼儿园要用爱的教育谱写人生
底色，让孩子从小就在爱的氛围里
潜移默化，学前教育也是养成教育，
幼儿园要为孩子今后的成长奠定好
基础。在风帆中学，省领导参观了
航模社团、文学社团等重点社团，肯
定这些社团的特色，认为这对培养
有特长的人才很有必要，也符合高
考改革的大方向，并看望了社团指
导教师。

省领导看望慰问教师

本报讯 （见习记者 陈小向
区委报道组 王荣 叶玮倩） 近日，
温州市教育部门向各学校负责人
下发禁令，要求教师节期间教师不
得违规收礼，甚至鲜花也在被禁之
列。

鹿城区仰义一小副校长沈捷

说，在教师节当天，学校会专门叮嘱
传达室相关人员，一律把鲜花等礼
物挡在校门外。

上陡门小学校长郑云说，教师
节当天除举办老师交流会外，也会
给学生家长发短信，请家长一律不
要给教师送礼。

温州严禁教师过节收礼

打好五水共治攻坚战

本报讯 （通讯员 张玉兰）“这
次被组织提拔真是出乎我的意料，
而且是到省级中心镇任职。”日前，
扎根山区乡镇 16 年的浦江县十佳

“老黄牛”型干部陈根水，由檀溪镇
副镇长提拔为郑宅镇委副书记，他
连称“没想到”。

今年被提拔的乡镇干部在浦
江不只陈根水一个。“老黄牛”型干
部一般只会做事不会“来事”，常常
因埋头苦干而默默无闻。浦江县
委组织部近年来积极探索选人用
人制度改革，变“试场赛马”为“现
场选马”，改“以票取人”为“凭绩提
人”，把选拔干部的目标转向那些
长期在基层任职、任劳任怨、埋头
奉献的“老黄牛”型干部。今年 8
月，县委提拔任用乡镇基层一线干
部共 7 名，其中“老黄牛”型干部就
有 4 人，体现了选拔干部不唯票、只
唯实的用人制度，让“老黄牛”型干

部吃苦不吃亏。
现在，在拆违、治水和带领群众

致富等工作中，一批“干出了成绩、
赢得了口碑”的好干部，被提拔到重
要岗位。在推荐评选“老黄牛”型干
部环节，浦江严把单位推荐关、组织
考察关、工作实绩关，专门邀请曾经
担任乡镇街道党政“一把手”的退居
二线的老领导带队进行考察，最终
评选出政治素质过硬、工作作风扎
实、群众口碑好的基层“老黄牛”型
干部。

虞宅乡纪委副书记徐利军所驻
的马岭脚村是山区偏远乡镇，距浦
江县城 20 公里，是县重点工程茜溪
美丽乡村精品线建设重点村。他在
农房租赁、签约、搬迁腾空等工作中
付出大量精力和心血。他夫妻俩长
期在这里工作，从没向组织提过要
求。这次县委把他提拔到县农办担
任领导。

提拔干部不唯票只唯实

浦江基层“老黄牛”吃香


